

Boletín de prensa N°183

## Distrito apoya la formación integral del deportista colombiano, con la educación flexible

*Un total de 14 jóvenes deportistas de alto rendimiento recibieron el cartón de bachilleres, como parte de la estrategia de educación flexible del colegio Nicolás Esguerra, gracias al convenio firmado entre la Secretaría de Educación del Distrito, la Corporación Infancia y Desarrollo y Coldeportes, hoy Ministerio del Deporte.*

Jhonatan Arboleda Chalá, de Cauca (Antioquia), con 21 años, boxeador en la categoría de 75 kilogramos y promesa del deporte colombiano, recibió este martes 9 de noviembre, junto a su entrenador, amigo y acudiente Orlando Pineda, el diploma de bachiller, otro premio que se suma a los obtenidos en competencias que, en representación de Bogotá, ha alcanzado en Colombia y fuera del país.

Chalá, como todos lo llaman cariñosamente, es un muchacho alto, de piel oscura, complexión fuerte y cara de niño inocente, por un momento recuerda el cambio que el deporte ha hecho en su vida al alejarlo, de manera oportuna, de las malas amistades.

“Mi vida antes era estudiar, trabajar y salir con mis amistades. Hoy en día, mi vida ha cambiado porque el deporte me ha cambiado, me ha marcado; el deporte nos aleja de cosas malas y nos enseña mucho, que, si uno quiere, hay que esforzarse bastante para poder llegar a esa gloria que todos queremos alcanzar”, afirmó.

Chalá agradece profundamente a la educación flexible, porque con ella pudo alternar sus estudios, que estaban pendientes y casi olvidados, con los fuertes entrenamientos que requiere un deportista de su categoría.

“Diariamente entreno entre 8 y 9 horas diarias, por eso agradezco mucho a esta modalidad de estudio flexible; la verdad, estuve mucho tiempo sin estudiar, ya que no podía cumplir con un horario normal. Entreno diariamente de 5 a. m. a 9 a. m. sin descansar y, en la tarde, reanudo el entrenamiento de 3 a 6 p. m. Ese es mi día a día y, si voy a competir a un mundial, me toca hacer un tercer entrenamiento: de 11 a. m. a 1 p. m., para repasar la técnica que debo emplear. Las estrategias cambian de acuerdo con los rivales que tengo en cada competencia. Hasta el momento, he participado en los Juegos Nacionales y en la Copa Romana Internacional, en República Dominicana, donde ocupé el tercer lugar”, afirmó Chalá.

Este joven de grandes aspiraciones admira a boxeadores como el filipino Manny Pacquiao, de quien rescata su humildad; de los colombianos, evoca la técnica de los legendarios pugilistas Antonio Cervantes, Kid Pambelé, y al barranquillero la Pantera Miranda, que considera los mejores boxeadores y unos deportistas que tuvieron unas vidas muy duras, sin embargo, se convirtieron en un claro ejemplo para quienes están comenzando el proceso.

En cuanto a su familia, señala que su mamá, pese a encontrarse lejos, ora mucho por su bienestar y, curiosamente, nunca lo ha visto pelear, ni siquiera en las transmisiones que se hacen por televisión. “A mi padre no lo conozco, pero tengo un gran entrenador que para mí cumple con el papel de padre, médico y todo, pues está conmigo en todos lados y hoy, en mi día de graduación, está acompañándome, lo que me da gran felicidad”, manifestó sonriendo Chalá.

Jhonatan Arboleda Chalá lució con altivez y elegancia su toga y birrete y señaló que espera continuar con los estudios de inglés, porque desea comunicarse con los otros deportistas y entender a los réferis o árbitros, que hablan en inglés. Posteriormente, quiere estudiar una carrera que esté relacionada con la ciencia del deporte y la educación física. El próximo año, el 5 de enero, concentrará su energía y esfuerzo en buscar la clasificación a los Juegos Olímpicos que se llevarán a cabo en Tokio.

Con todos los honores, en el auditorio de la Villa Deportiva de Coldeportes, se realizó la ceremonia de graduación de los 14 deportistas, presidida por la viceministra del Deporte, Diana Carolina Bretón; la directora de Cobertura de la Secretaría de Educación del Distrito, Nohora Viloría, y el subdirector técnico de Recreación y Deporte del IDRD, José Joaquín Sáenz.

En este sentido, la directora de Cobertura, Nohora Viloría, en representación de la Secretaría de Educación, agradeció a los jóvenes haber aceptado esta oferta educativa liderada por la SED. “Le apostaron a esta aventura. Somos socios en este reto tanto de ustedes como nuestro. Cuando ustedes van a ondear orgullosamente la bandera de Colombia para nosotros, nos llena de orgullo a su vez saber que son personas que pasaron por la oferta educativa de Bogotá. Es un placer tenerlos en este equipo, con los modelos flexibles, una de las estrategias educativas más ambiciosas que tiene la Secretaría de Educación, que esperamos que perdure porque es una posibilidad que tienen los estudiantes de acomodar los horarios y de entender que la educación tiene que superar las aulas de clase y las instituciones educativas. La educación debe ir donde están los estudiantes”, comentó Viloría.

Por su parte, la viceministra del Deporte, Diana Carolina Bretón, felicitó a los graduandos por haber cumplido un sueño que pasó por seis ciclos de formación pedagógica y que se hizo posible gracias a una alianza estratégica entre la SED, la Corporación Infancia y Desarrollo y Coldeportes.

“Las dificultades que sé que han pasado, las horas de sueño y de trabajo, el sacrificio en tiempo de familia y el esfuerzo académico se ven hoy reflejados en el grado que van a recibir. Ese es el premio más grande que se llevan, un sueño que añoraron, anhelaron y lograron, con el que van a aportar lo mejor que puedan a la ciudad y al país, desde las disciplinas que elijan como profesionalización. El deporte tiene un mensaje muy bonito, el deporte nos ayuda a educarnos, el deporte transforma nuestras vidas, el deporte nos inspira y nos une a todos los colombianos. Ustedes son un gran ejemplo de resiliencia”, indicó.

Finalmente, el subdirector técnico de Recreación y Deporte del IDR, José Joaquín Sáenz, exhortó la formación recibida por los jóvenes estudiantes al combinar las habilidades deportivas, técnicas y de conocimiento, las cuales formaron ciudadanos capaces de transformar la sociedad mediante el deporte como herramienta social propositiva.

“Felicitamos a la Secretaría de Educación por ese ejercicio de sacar la educación de las aulas y de ponernos a tono con esas modalidades; era casi imposible que un atleta estudiara, por sus ritmos de entrenamiento y por su comportamiento, pero hoy es una realidad que se viene concretando con el liderazgo de Coldeportes, hoy ministerio del Deporte, desde el año pasado, y que ha logrado empatía, educación y apoyo. Felicitaciones a los graduandos por asumir el compromiso y el reto, porque estudiar y entrenar no es fácil, sobre todo, en alto rendimiento”, puntualizó.

**SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DEL DISTRITO**  
**Oficina Asesora de Comunicación y Prensa**  
**3241000 Ext. 1311 /1309**